

# Ferienspaß mit Schnellboot

Schwaneweder Veranstaltungsprogramm für Kinder und Jugendliche erscheint erstmals als Online-Variante



Buchstäblich ein Renner ist der Kinderferientag des Technischen Hilfswerks: Ein Schnellboot bringt die Kinder nach Harriersand. Am 28. Juli lockt Spaß zu Wasser und zu Land.

FOTO: GABRIELA KELLER

VON GABRIELA KELLER

**Schwanewede.** Mancher Schüler zählt schon die Tage. Ende Juni heißt es in Niedersachsen: ab in die Sommerferien. Spaß und Abwechslung für sechs schulfreie Wochen verspricht das Ferienprogramm der Gemeinde Schwanewede. Das kommt jetzt in neuer Form daher – nicht mehr gedruckt als Broschüre, sondern erstmals als Online-Version. Seit Freitag sind die Angebote im Internet einsehbar. Zu finden ist der Ferienspaß unter [www.unser-ferienprogramm.de/schwanewede](http://www.unser-ferienprogramm.de/schwanewede) oder auf der Homepage der Gemeinde ([www.schwanewede.de](http://www.schwanewede.de)) unter der Rubrik „Aktuelles“.

Ab sofort können Eltern und Kinder ihre Wunschveranstaltungen im Internet auswählen und sich bis 8. Juni online anmelden. „Nach Anmeldeschluss werden die Plätze in einem Losverfahren verteilt“, erklärt Jörg Heine. Mehr Gerechtigkeit verspricht sich der Schwaneweder Jugendpfleger von dem neuen System. Bei der telefonischen Anmeldung in der Vergangenheit hätten Kinder und Eltern, die nicht schnell genug zum Hörer griffen, oft das Nachsehen gehabt. Wer zuerst kommt, mahlt zuerst – das soll es bei der Online-Anmeldung mit Platzverlosung nicht mehr geben.

Das Team der Jugendpflege sieht weitere Vorteile. Das Ferienprogramm lasse sich flexibler gestalten. „Änderungen sind jeden Tag und auch kurzfristig möglich“, meint Jugendbetreuer Peter Jeschke. Eine Veranstaltung verschieben, bei Bedarf ein zusätzliches Angebot aufnehmen – „online können wir jederzeit nachbessern“, sagt Jörg Heine. Die Vereine, die sich am Ferienprogramm beteiligen, könnten ihre Angebote selbst einpflegen und aktualisieren.

Auch die aktuelle Veranstaltungsübersicht wird noch ergänzt. 77 Aktionen weist die Liste derzeit aus. „Zu 90 Prozent ist das Programm vollständig, bis zum Stichtag 8. Juni kann sich aber noch einiges ändern“, so Heine bei der Vorstellung des Ferienprogramms am Freitag. Einige zusätzliche Veranstaltungen werden in den nächsten Tagen eingestellt.

Damit Familien ohne Internetzugang beim Ferienspaß nicht außen vor bleiben, bietet die Gemeinde zwei Möglichkeiten an. „Eltern und Kinder können während der Öffnungszeiten in den Jugendtreffs der Gemeinde oder beim Bürgerservice im Rathaus das Ferienprogramm online einsehen und sich anmelden“, erklärt Peter Jeschke.

Das Jugendpflege-Team will jetzt erst einmal Erfahrungen mit dem neuen System

sammeln. „Mit dem Online-Programm betreten wir Neuland. Wie müssen schauen, wie es in der Praxis läuft“, sagt Heine. Das Ferienprogramm gestaltet das Jugendpflege-Team mit Vereinen und Einrichtungen der Gemeinde. Sport-, Schützen- und Angelvereine machen mit, Reiterhöfe, das Schmiedemuseum in Beckedorf, aber auch kommunale Institutionen wie die Begegnungsstätte und das Freibad Neuenkirchen.

## Filme mit Lego-Figuren

Einige Veranstalter sind laut Jeschke erstmals dabei. Dazu gehört das Kreismedienzentrum, das im Jugendtreff Meyenburg am 7. und 8. August mit Kindern Animationsfilme mit Lego- und Playmobil-Figuren produziert. Die Stiftung Pro Juventute der Kirchengemeinde Schwanewede lädt für den 13. Juli zu einem Nachmittag mit dem Liedermacher Wolfgang Rieck. Erstmals beteiligt sich die ökumenische Initiative für Flüchtlinge mit einem Stuhlprojekt am 20. Juli, die Meyenburger Schützen bieten am 3. August einen Sommer-Biathlon ohne Ski an. „Wir freuen uns auch, dass der FC Hansa wieder beim Ferienprogramm mitmacht“, so Jörg Heine. Im Heidestadion lädt der Verein am 1. Juli zum Tag des Mädchenfußballs unter dem Motto „Projekt WM 2034“.

Viele Veranstaltungen im Ferienprogramm, das die Gemeinde inzwischen zum 40. Mal anbietet, stehen im Zeichen der kommenden Fußball-Weltmeisterschaft in Russland. Den Auftakt macht am letzten Schultag, 27. Juni, eine Übertragung des Achtelfinale-Gruppenspiels der deutschen Nationalmannschaft gegen Südkorea im Dorfgemeinschaftshaus Aschwarden. „Im Jugendtreff in Meyenburg werden alle Spiele der K.O.-Runde live übertragen“, nennt Peter Jeschke einen weiteren Höhepunkt. Im Jugendtreff Dreienkamp gibt es am 19. Juli ein Turnier.

Tennis, Reiten, Brotbacken in der Mühle, Feuer-Diplom, Fahrradrallye – das Programm lässt in den Ferien keine Langeweile aufkommen. Dafür sorgen auch zahlreiche Bastelaktionen wie Körbchenflechten und das Anfertigen von Pomptieren und Fadenspannbildern. „Traditionelle Angebote sind bei den Kindern wieder gefragt“, weiß Jugendpfleger Heine. Kein Schwaneweder Ferienprogramm ohne Ausflüge. Neben den Tagesfahrten-Klassikern zum Jaderpark, Heidepark Soltau und Freizeitpark Thüle gibt es erstmals zwei Reisen über fünf Tage an. Eine Fahrt ausschließlich für Mädchen führt nach Bad Bentheim, in gemischter Gruppe geht es nach Bengersiel.